
ЧЕТВЕРТОМУ ГОДУ ПЯТИЛЕТКИ-ПОБЕДНЫИ ФИНИШ!
ТАК РАБОТАЛИ ПЕРВОУРАЛЬЦЫ В НОЯБРЕ И В ТЕЧЕНИЕ ОДИННАДЦАТИ МЕСЯЦЕВ
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И Д У Щ И Е  В П Е Р Е Д И  |
ПО РЕАЛИЗАЦИИ ПРОДУКЦИИ  
В Н О ЯБРЕ И С НАЧАЛА ГОДА

Новотрубный завод — 103,9 и 102,6
Динасовый завод — 103,9 и 103,2
Новоуткинский завод «Искра» — 100,1 и 100
Рудоуправление — 105 и 100,2
Экспедиция 101 — 200 и 128,1
Билимбаевский ЭЗСКиД — 106,7 и 106,7
Завод сантехизделий — 110,9 и 110,9
Коуровский леспромхоз — 106,4 и 104,1
Крылосовский известковый
завод — 100 и 100
Завод Ж БИиК — 101,1 и 101,1
Лыжная фабрика — 103,2 и 103,2
Швейная фабрика і — 103,6 и 103,6
Пивоваренный завод — 107,8 и 107,8
Завод технологического
оборудования — 101,3 и 101,6
Гормолзавод — 112 и 112
Авторемонтный завод — 100 и 100
Хлебокомбинат — 100,9 и 100,9
Завод ТИМ — 100,7 и 100,7
Типография — 100 и 100
Билимбаевский лесхоз — 100 и 100
Первоуральский лесопункт — 1Q0 и 101,7
Телеателье № 7 — 100 и 104,8

ПО ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУДА  
С НАЧАЛА ГОДА .,

— 99,2

— 95,8
— 89,7 

98,3

— 96,4

■ Э К О Н О М И Ч Е С К И Й  О Б З О Р

П р и м ер  п о к а зы в а е т  ф лагм ан
При оценке уровня эффективности производства на 

предприятии обычно сопоставляют экономические ре
зультаты его деятельности с затратами. Чем больше 
коллектив выпустил добротной продукции и чем мень
ше израсходовал при этом ресурсов, тем выше эф ф ек
тивность работы. Этот показатель зависит от того, как 
растет производительность труда, насколько использу
ются основные фонды, материалы и сырье, как совер
шенствуются техника и технология.

Если брать в целом промышленность города, то ре
зультаты неплохие. Перевыполнены задания по реали
зации продукции с начала года и за ноябрь. Произво
дительность труда против плана поднялась на 0,7 про
цента, а против прошлого года —  на 7,3, Отрадно, что 
пример показывает флагман нашей промышленности 
—  коллектив Новотрубного завода: над плановой от
меткой на 0,5 процента поднялась производительность, 
значительно больше, чем намечалось, реализовано труб 
и баллонов, изготовлено товаров широкого спроса. 
Причина простая — шире развернулось соревнование 
за досрочное выполнение пятилетки на основе дву
сторонних договоров, причем больше внимания уделя
ется качеству продукции. Например, бригада участка

холодной прокатки труб цеха № 6 мастера Д . Т. Око- 
рокова обратилась к новотрубникам с призывом выпус
кать трубы и баллоны только высокого качества и при
няла напряженные обязательства —  выдавать с первого 
предъявления 99,8 процента продукции.

Словом, у трубников есть чему поучиться, скажем, 
горнякам рудоуправления. Посмотрите на сводку. Это 
единственное предприятие, которое сорвало план по 
росту производительности труда.

—  Принимаем меры. Положение выправим, —  гово
рит главный инженер Ю . И. Маликов.

Верится, что так и будет.
Твердо встали на ноги новоуткинские машиностроите

ли. Одно замечание: руководители завода мирятся с
отставанием по производству товаров хозяйственного 
обихода. Следует не только выпускать их больше, по
вышать качество, но и расширять ассортимент изделий. 
Такие же претензии можно адресовать руководителям 
завода технологического оборудования, Коуровского 
леспромхоза, Первоуральского лесопункта.

Считанные дни остаются до конца года. Пусть же 
каждый день будет ударным и принесет трудовые ус
пехи каждому коллективу!

I  Н а  сессии Верховного Совегпа С С С Р

(в процентах) Е
Новотрубный завод — 100,5
Динасовый завод — 102,4
Новоуткинский завод «Искра» — 101,5 
Экспедиция 101 — 122,5
Билимбаевский ЭЗСКиД — 109,5
Завод сантехизделий — 102
Коуровский леспромхоз f — 102,6 
Крылосовский известковый
завод — 110,3 Е
Завод Ж БИиК — 102,3
Лыжная фабрик* \ — 102,9
Швейная фабрика — 102,2
Пивоваренный завод 103,9
Гормолзавод — 103,5 Е
Авторемонтный завод — 100,5 Е
Хлебокомбинат •— 102,3 5
Завод ТИМ і — 112 Е
Хромпиковый завод — 100,3 Е
Типография — 100,4 Е
Завод по ремонту горного Е
оборудования г — 100,7
УЗТИ  — 104,9
Камнещебеночный завод — 102,9
Первоуральский лесопункт — 110,2

ПО ПРОИЗВОДСТВУ ТОВАРОВ К У Л Ь ТБ Ы Т А  §  
И ХОЗОБИХОДА С НАЧАЛА ГОДА S

(в процентах)
Новотрубный завод — 101,7
Хромпиковый завод — 119,2 £

В Динасовый эавод — 106,9
Билимбаевский лесхоз «—101,7

I НЕ ВЫПОЛНИЛИ ЗАДАНИЙ |

18 декабря в Большом 
Кремлевском дворце собра
лись депутаты Верховного 
Совета СССР. Здесь начала 
работу вторая сессия Вер
ховного Совета СССР девя
того созыва.

В 10 часов утра под 
председательством Предсе
дателя Совета Союза депу
тата А. П. ШИТИКОВА от
крылось первое совместное 
заседание Совета Союза и 
Совета Национальностей.

Депутаты единогласно 
утвердили повестку дня 
сессии:

1. Об избрании замести

теля Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР от Латвийской ССР.

2. О Государственном 
плане развития народного 
хозяйства СССР на 1975 
год.

3. О Государственном 
бюджете СССР на 1975 год 
и об исполнении Государ
ственного бюджета СССР 
за 1973 год.

4. Об утверждении Ука
зов Президиума Верховно
го Совета СССР.

Утвержден также поря
док работы сессии.

По предложению депута

та А. Э. ВОССА, выступив
шего по поручению депута
тов от Латвийской ССР, 
Верховный Совет избрал 
заместителем Председателя 
Президиума Верховного 
Совета СССР от Латвий
ской ССР депутата П. Я. 
СТРАУТМАНИСА, Предсе
дателя Президиума Верхов
ного Совета Латвийской 
ССР.

Ио второму пункту по
вестки дня с докладом «О 
Государственном плаие раз
вития народного хозяйства 
СССР на 1975 год» высту
пил заместитель Председа

теля Совета Министров 
СССР, председатель Гос
плана СССР депутат Н. К. 
БАЙБАКОВ.

По третьему вопросу по
вестки дня доклад «О Госу
дарственном бюджете
СССР на 1975 год и об ис
полнении Государственно
го бюджета СССР за 1973 
год» сделал министр финан
сов СССР депутат В. Ф. 
ГАРБУЗОВ.

Во второй половине дня 
состоялись раздельные за
седания Совета Союза и 
Совета Национальностей.

Вчера сессия продолжала 
работу.

(ТАСС).
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I ПЕРВОУРАЛЬСКОЙ ПРОДУКЦИИ —  ЗНАК КАЧЕСТВА

т т

ТО РЖ ЕСТВО  НА ЗАВОДЕ

J  РЕАЛИЗАЦИИ ПРОДУКЦИИ В Н О ЯБРЕ £ 
(в процентах)

I  Хромпиковый завод
Завод по ремонту горного 
оборудования 
УЗТИ
Камиещебеночный завод 
Городское управление бытового 

-  обслуживания
ПО ПРОИЗВОДИТЕЛЬНОСТИ ТРУД А  Е

С  НАЧАЛА ГОДА {=
(в процентах)

Рудоуправление — 97,9
В ПО ПРОИЗВОДСТВУ ТОВАРОВ К У Л Ь ТБ Ы Т А  = 

И ХОЗОБИХОДА С НАЧАЛА ГОДА
(в процентах) ; 5

в Новоуткинский завод «Искра» — 99
Завод технологического 
оборудования — 99
Коуровский леспромхоз — 96,3

В Первоуральский лесопункт — 89,8 \
n iiiiiH iiiin m iiim iiim iin m m iim iin iiH n iiiiiiiiiiii iiiim m iin iS

К  началу митинга собра
лось немало народу. Все 
оживлены и радостны.

На калецдаре будничный 
день — 17 декабря. Одна
ко это был настоящий пра
здник. Красный уголок пе
реполнен. Слышится музы
ка. Здесь не только работ
ники цеха №8 — всех це
хов и служб хромпикового 
завода. Ярко оформлена 
трибуна, над ней призыв 
«Советской продукции — от
личное качество».

Открывая общезаводской 
митинг, секретарь партко
ма Г. И. Швецов расска
зал, как коллектив пред
приятия справляется с за
даниями четвертого, опре
деляющего года пятилетки. 
Результаты впечатляющи. 
На 11,5 процента увели
чился выпуск продукции 
по сравнению с тэдп же пе
риодом 1973 года, а произ
водительность труда под
нялась на 10 процентов. Но 
важно и другое — улучша
ется качество.

Продолжая эту мысль, 
председатель Государствен
ной аттестационной комис
сии Я . А. Браверман со
общил, что более 550 изде
лий предприятий нашей об
ласти удостоены уже Зна

ка качества. Среди них и 
продукты первоуральских 
химиков, в том числе би
хромат натрия и окись 
хрома абразивная, которым 
Знак качества присвоен то
лько что.

— Это высокая оценка 
зрелости коллектива, — 
подчеркнул Яков Авельяно- 
вич, — оценка вашей твор
ческой мысли и творческо
го энтузиазма. Верится, что 
список высококачествен
ных изделий пополнится.

Он вручает решение Го
сударственной комиссии о 
присвоении Знака качества 
и символический Знак ди
ректору завода В. М. Секи- 
ражу.

На трибуну поднимается 
начальник лаборатории Че
лябинского часового завода 
3. С. Букреева. От лица по
требителей она с похвалой 
отозвалась об окиси хрома, 
которую первоуральцы по
ставляют челябинцам, по
желала и дальше работать 
над повышением качества 
продукта.

— Итак, у химиков уже 
четыре продукта удостоены 
Знака качества, — заметил, 
выступая, заведующий про
мышленно - транспортным 
отделом горкома партии

В. Ф. Федосеенко. — II здесь 
они догнали такой наш ги
гант, как Новотрубный за
вод. Но что важно, доля 
высококачественной про
дукции в общем объеме 
производства у хромпиков- 
цев больше.

- Старший аппаратчик це
ха № 5 Н. Ф. Воронов и на
чальник цеха №8 й. о , 
Туркин рассказали, что бо
льшой трудовой победы 
удалось добиться за счет 
реконструкции производст
ва, модернизации оборудо
вания, технического твор
чества рабочих и инжене
ров, помощи научно-иссле
довательских институтов.

Зачитав обращение ко 
всем трудящимся завода, 
электрик цеха №5 Г. П. 
Ноговицын сказал:

— Призываю коллективы 
всех цехов еще шире раз
вернуть борьбу за повыше
ние качества продукции.

В. ДОРОШЕНКО.

На снимках: директор за
вода В. М. Секираж с сим
волическим Знаком качест
ва; обращение ко всем гру
дящимся завода зачитыва
ет электрик цеха ..Ns 5 
Г. П. Ноговицьш.

фото В, Зотов*.



■ ПО РОДНОЙ 
СТРАНЕ

К О Э Ф Ф И Ц И Е Н Т
К А Ч Е С Т В А

Четвертому продукту Сьіз- 
ранского нефтеперерабаты
вающего завода (Куйбы
шевская область) —  авиал- 
килату, который использу
ется для получения высоко
октанового бензина для 
«Ж игулей», присвоен Знак 
качества. На предприятии 
внедрена система матери
ального поощрения за вы
пуск высококачественной 
продукции: чем выше на
нефтеперерабаты в е ю щ е й  
установке коэффициент ка
чества, тем больше премия.

П Р О Ф Т Е Х У Ч И Л И Щ А  
О М С К А  —  Б А М у

Профессионально - техни
ческие училища О мска взя
ли ш ефство над молодыми 
у ч е б н ы м и  заведениями 
Ам урской области, чтобы 
помочь в подготовке высо
коквалифицированных кад
ров для строительства и эк
сплуатации Байкало-Амур
ской магистрали. Учащиеся 
и педагоги в домах техники 
и культуры  готоЪят для да
льневосточников учебные 
пособия, специальные вы
ставки технического творче
ства. Первый отряд посто
янных рабочих для БАМа 
готовят и в самом Омске. 
150 лучших выпускников от
правятся летом на строи
тельство Байкало-Амурской 
магистрали.

Г О Р О Д  
С М Е Л О Й  М Е Ч Т Ы

Заверш илось строитель
ство первого жилого масси
ва города Ш евченко — 
центра самой молодой в 
Казахстане Мангышлакской 
области. Всего таких масси
вов будет пять. К концу де
сятой пятилетки население 
молодого города, выросше
го в безводной пустыне по
луострова М ангышлак (За
падный Казахстан), увели
чится в два с половиной 
раза и достигнет 250 тысяч 
человек.

Ж А Р О П Р О Ч Н А Я
К О Л Ь Ч У Г А
П Р О В О Д О В

Электрические провода в 
наш век «трудятся» буква
льно во всех сф ерах жизни 
—  от стиральной машины 
до  космического корабля. 
Обычная «одежда» прово
дов —  полиэтиленовая изо
ляция —  удобна в эксплуа
тации, но при температуре, 
например, 70 градусов на
чинает плавиться. А  таких 
«тропических» ситуаций в 
трудовой деятельности про
водов немало.

Специалисты Всесоюзного 
научно - исследовательского 
института кабельной про
мышленности решили облу
чать изоляцию мощным 
пучком электронов, для че
го создали специальную ус
тановку. Закаленная быстры
ми электронами обмотка 

^проводов успешно работает 
в широком температурном 
диапазоне —  от минус 70 
до плюс 250 градусов. Эко
номический эф ф ект от вне- 

.доения в народное хозяй
ство таких установок —  че
ты ре с половиной миллио
на рублей в г°Д-

П Е Р В Ы Й  Р Е Й С  
Т А Н К Е Р А

В первое плавание вышел 
новый океанский танкер 
«Ф р и др и х Ц андер». Судно 
названо именем пионера 
советского ракетостроения. 
Танкер мож ет взять на 
борт свыш е 16,5 тысячи тонн 
неф тепродуктов или друго
го ж идкого груза. Он обо
рудован новейшими навига
ционными приборами и 
им еет практически неогра
ниченный район плавания.

(ТАСС).

ПЛЕНУМ ГОРОДСКОГО Н0МИТЕТА ВЛКСМСМОТР
комсомольских рядов

В будущем году начнется 
обмен комсомольских доку
ментов. Предстоит своего 
рода смотр сил, строгая и 
взыскательная проверка 
того, как первичные орга
низации выполняют реше
ния X V II съезда ВЛКСМ.

Очередной, пятый пле
нум городского комитета 
ВЛКСМ всесторонне обсу
дил вопрос, связанный с 
подготовкой и проведением 
обмена документов. Первый 
секретарь горкома комсо
мола В. Поздняков отметил 
в докладе, что подготовка 
к обмену уже началась. 
Юноши и девушки улучша
ют производственные пока
затели, проявляют боль
шую требовательность к 
себе и своим товарищам, 
самокритично оценивают 
сделанное. Около 100 моло
дых рабочих выполнили 
задания девятой пятилетки. 
Шесть передовиков труда 
награждены знаком ЦК  
ВЛКСМ «Молодой гвардеец 
пятилетки». Среди комсо
мольцев немало рационали
заторов. За нынешний год 
молодыми тружениками 
подано более тысячи рац
предложений.

— Недавно закончился 
обмен партийных докумен
тов. Мы должны творчески 
использовать богатый опыт 
коммунистов для органи
зованного проведения пред
стоящей кампании боль
шой политической важно
сти, — сказал докладчик.

Своеобразной подготовкой 
к обмену были завершив- 
шиеся недавно отчеты и 
выборы. На Новотрубном, 
хромяиковом заводах, ’ в 
тресте Уралтяжтрубстрой 
собрания прошли по-дело
вому, в обстановке глубо
кого и всестороннего ана
лиза комсомольской рабо
ты, критической оценки 
достигнутых результатов. 
На многих предприятиях 
комитеты ВЛКСМ исполь
зовали отчеты и выборы 
для того, чтобы все члены 
организации были постав
лены на учет, чтобы их 
комсомольские документы 
были в порядке.

В городской организации 
46 человек выбыли из го
рода, не снявшись с учета, 
и 142 человека не постав
лены на учет. Но сверка 
рядов комсомола — началь
ный этап важной полити

ческой кампании. Об этом 
говорили 3. Грачева, член 
комитета ВЛКСМ завода 
технологического оборудо
вания, С. Демаков, комсорг 
седьмой школы, и другие. 
Но активисты фабрики бы 
тового обслуживания, вось
мой автобазы, птицефабри
ки не использовали отчет
но-выборные собрания для 
сверки документов, для се
рьезного разговора об от
ветственности каждого ком
сомольца за выполнение 
уставных требований.

Предстоящий обмен до
кументов предусматривает 
повышение а к т и в н о с т и  
юношей и девушек, предъ
являет новые требования 
к комсомольским кадрам и 
активу.

Каков он, современный 
комсомольский актив? Что 
дает ему право стоять во 
главе организации? Эти 
вопросы очень важны. Тем 
более, что в некоторых пер
вичных организациях на
блюдается большая сменя
емость актива. Например, 
на Новотрубном заводе в 
группах 44 процента ком
соргов сменилось, в рудо
управлении из десяти — 
девять. Общеобразователь
ный уровень их невысок. 
На том же Новотрубном 
заводе только около четы
рех процентов активистов 
имеют высшее образование. 
Секретарь комитета ВЛКСМ  
хромпикового завода 3. Ко
стина на примере своей ор
ганизации показала, что 
некоторые молодые специ
алисты остаются сторонни
ми наблюдателями.

Секретарь к о м и т е т  а 
ВЛКСМ Новотрубного заво
да В. Перфильев, член ко
митета профессионально- 
технического училища № 69 
Г. Матюшенко говорили о 
необходимости усилить ин
дивидуальную работу среди 
комсомольцев, дойти до 
каждого, суметь заинтере
совать юношей и девушек 
делами организации. Для 
этого нужно использовать 
Ленинский зачет, общест- 
венно-цолитическую атте
стацию1/  отчеты комсомоль
цев на собраниях о выпол
нении требований Устава 
ВЛКСМ, личных комплекс
ных планов «Учиться ком
мунизму». За последнее 
время общественная актив
ность молодежи в тресте

Уралтяжтрубстрой, на за
воде технологического обо
рудования, медсанчасти 
Новотрубного завода замет
но повысилась. На Ново- 
уткинском же заводе «Иск
ра» п о л о  в и н а  членов 
ВЛКСМ не имеет общест
венных поручений.

Важное значение прида
ется собеседованиям с ком
сомольцами перед обменом 
документов. Докладчик 
предложил проводить их с 
участием коммунистов, ве
теранов комсомола, руко
водителей производствен
ных коллективов, передо
вых тружеников.

Одной из первостепенных 
задач, которая должна 
быть решена в период об
мена, является укрепление 
рядов ВЛКСМ. За прошед
шие месяцы этого года го
родская комсомольская ор
ганизация выросла на 2500 
человек. Молодежь треста 
Уралтяжтрубстрой, Ново 
трубного и хромпикового 
заводов, рудоуправления, 
горпищеторга видит в ком
сомоле большую жизнен
ную школу, члены ВЛКСМ  
пользуются уважением^ и 
авторитетом у  юношей и 
девушек. Но 20 первичных 
организаций за весь год не 
приняли в свои ряды ни 
одного человека.

Немало важных проблем 
поднято на пленуме. Они 
требуют глубокого анализа, 
серьезной подготовки к 
предстоящему обмену доку
ментов. Бюро городского 
комитета ВЛКСМ предло
жило участникам пленума 
план по подготовке и про
ведению обмена комсомоль
ских документов, который 
на пленуме утвержден едн 
ногласно.

Пленум рассмотрел орга
низационные вопросы. В 
связи с переходом на педа
гогическую работу пленум 
вывел из состава бюро гор
кома ВЛКСМ и освободил 
от должности секретаря по 
школам А. Машкову. Се
кретарем горкома ВЛКСМ  
по школам утверждена 
И. Утробина. Она введена 
в состав бюро горкома.

В работе пленума приня
ли участие секретарь го
родского комитета партии 
II. С. Савельев и заведую
щий орготделом обкома 
ВЛКСМ В. Иванов.

О. БОРОДИНА.

■  н а  с т р о и т е л ь с т в е  б о л ь н и ч н о г о  к о м п л е к с а
МЕДСАНЧАСТИ НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА

А где же контроль?
К концу декабря должен 

быть сдан в эксплуатацию  
больничный комплекс м ед
санчасти Новотрубного за
вода. Этой задаче подчине
ны сейчас усилия отделоч
ных бригад третьего и пер
вого управлений треста 
Уралтяж трубстрой, субпод
рядных организаций.

Бригада маляров из уп
равления № 3, возглавляе
мая Галиной Михайловной 
Пищулиной, ведет работы в 
левом крыле первого этажа 
и в галерее. Все 35 человек 
трудятся успешно и дали 
слово закончить задание к 
25 декабря.

Д ругие коллективы отде
лочников рассредоточены в 
хозяйственном корпусе, ко
тельной, правом крыле 
главного корпуса, пищебло
ке. Они взяли напряженные 
обязательства, направлен
ные на то , чтобы предъя
вить комплекс к сдаче ра

бочей комисоии 25 д екаб р я .
О днако не на всех участ

ках трудовой настрой отве
чает этом у требованию .

За последнее время не
сколько ускорили темпы 
монтажа рабочие управле
ния треста УралэЦ ектромон- 
таж , но все-таки они идут 
в хвосте и сдерж иваю т 
других участников строите
льства. На 15 декабря не 
сдали ш есть актов техниче
ского состояния вы полняе
мых работ.

Партийный ком итет тр е 
ста Уралтяж трубстр ой в по
становлении определил гра
ф ик сдачи актов. Но за по
становлением долж ен  по
следовать строгий контроль. 
А  он, видимо, недостаточен. 
Граф ик сдачи сры вается , 
отставание по всем  субпод
рядны м  организациям со
ставляет 40 актов.

Н' РЯПОСОВ, 
рабкор .

Нелегко сочетать работу с учебой. Но такой уж  у  
нашей молодежи характер — не останавливаться на 
полпути. идти к  намеченной цели. Лидия Панькова 
в нервом цехе Новотрубного завода работает кранов
щицей. Хорошо работает, но не хуже и учится на ше
стом курсе Уральского политехнического института. 
Отряд специалистов завода скоро пополнится новым 
инженером.

Фото А. Кадочигова.

«ПОД ЗНАМЕНЕМ ЛЕНИНА» ОТВЕЧАЮ Т

В номере газеты за 15 ок- № 5 М. И. Бондарь. Вы- 
тября была напечатана при- ступление газеты обсужда- 
тическая корреспонденция лось на заседании иартий- 
«СЛЕЗЫ  ПЕРЕД  СВАДЬ- ного бюро производствен- 
БОЙ». В ней ставился во- ного управления бытового 
прос о культуре обслужи- обслуживания населения, 
вания в парикмахерских Приказом по управлению 
города. В  материале, в ча- М. И. Бондарь отстранена 
стности, указывалось на не- от обязанностей бригадира, 
д и сц и п л и н и р о в аи н о ст  ь переведена мастером вдру- 
бригадпра парикмахерской гую парикмахерскую.

НА ТЕМЫ 
ТОРГОВЛИ

2  стр.

ЗА ТЕТРАДКОЙ В БИЛИМБАЙ
О тдел рабочего снабже

ния коуровского леспром
хоза —  солидная организа
ция, в ведении которой 28 
магазинов, четыре столо
вых, пекарни. Они обслужи
вают тружеников лесного 
хозяйства в Кузино, поселке 
Прогресс, Новой Треке, Пе
рескачке, других населен
ных пунктах, находящ ихся 
далеко др уг от друга .

Товарооборот О РСа из 
года в год увеличивается, В 
нынешнем году, например, 
он достиг 4 миллионов 170 
тысяч рублей. Это говорит 
о том , что растет благосос
тояние трудящ ихся, их 
спрос на товары не только 
п е р в о й  необходимости. 
Главную роль в удовлетво
рении запросов покупате
лей призван играть в О РСе 
торговый отдел, возглавляет 
который 8. М. Горбунов. В 
аппарате торгового отдела 
достаточно товароведов, 
обязанных следить за рас
ширением ассортимента то
варов, выборкой фондов, 
соблю дением правил тор
говли и культурой обслужи
вания населения.

О днако следует отметить, 
что в работе О РСа еще 
много случаев бесконтроль

ности и халатности. В резу
льтате люди, живущие на 
лесоучастках, часто не мо
гут приобрести продуктов 
и промышленных товаров 
первой необходимости.

Контора ОРСа расположе
на в поселке Прогресс, и 
база его близка к здешним 
магазинам . Давайте загля
нем хотя бы в .магазин № 2 
«Хозтовары», заведует ко
торым Г. А . Некрасова. На 
прилавках нет необходимо
го: стекла, замазки, краски, 
олифы, стиральных порош
ков, электроплиток, спира
лей к ним. Не нашли здесь 
покупатели ни настольных 
ламп, ни люстр, ни раскла
душ ек-кроватей, ни деш е
вых стаканов. Рядом с этим 
находится магазин №  3 
«Культтовары». Заведую щая 
Н, М. Коростылева взвол
нованно говорила:

—  Спроса удовлетворить 
не м ож ем . Вот скоро пой
дут из школы ученики, и 
опять посыплются вопросы: 
есть ли тетради в клетку, 
линейки, циркули, угольни
ки, готовальни... Что им от
вечать, когда этих товаров 
не было с начала учебного 
года? За какой-то тетрад
кой приходится ехать в би-

лимбай или а Перво
уральск ...

Не м огут коуровцы при
обрести у  себя в магазинах 
детских колясок, лыж , очень 
мал выбор детских игруш ек.

Ещ е более удивились мы, 
когда побывали на лесоуча
стке в Новой Треке, в про
довольственном магазине 
№ 12. Здесь не было в про
даж е соли, сливочного мас
ла, жиров, вермишели, лап
ши, печенья, пряников, яб
лок, лука. Из круп имелась 
только манная. Не были 
обеспечены к началу заня
тий многими необходимыми 
школьными принадлежно
стями учащиеся местной 
ш колы-восьмилетки. М ежду 
тем , на снабжение жителей 
этого населенного пункта 
руководители ОРСа должны 
были обратить особое вни
мание хотя бы потому, что 
Новая Трека расположена 
далеко от железной дороги, 
нет е нею  и автобусного 
сообщ ения. Лю дям  трудно 
выбираться за  покупками в 
другие места. Не лучш е об
стоит дело  с  торговлей на 
Кузинском лесоучастке.

В чем ж е дело? Неужели 
на базе О РСа нет масла, 
пряников и соли? В пяти

продовольственных магази
нах едва нашлась в прода
ж е свежемороженая ры
ба одного-двух наименова
ний, два-три вида макарон
ных изделий, в то время, 
как на базах ОРСа эти про
дукты  имелись в предоста
точном количестве.

Плохо в четвертом квар
тале обстоит дело с выбор
кой фондов, с выполнением 
плана по товарообороту. 
Руководители О РСа в пер
вую очередь причиной не
достаточной выборки фон
дов называют трудности с 
автотранспортом. Действи
тельно, с транспортировкой 
товаров нелегко. И хотя в 
О РС е есть девять грузовых 
автомобилей, три трактора 
«Беларусь» с прицепами и 
одна легковая машина «Мо
сквич», проблема остается, 
потому что больше полови
ны этих транспортных 
средств стоит «на приколе» 
из-за нехватки запасных ча
стей и отсутствия ремонтни
ков. В этом вопросе, навер
ное, мог бы оказать сущ е
ственную  помощь Коуров- 
ский леспром хоз, отделом 
которого является О РС .

Но основной причиной из 
рук вон плохого снабжения

населения лесоучастков и 
населенных пунктов все же 
является нерасторопность, 
плохое изучение спроса по
купателей, прямое равноду
шие со стороны работников 
торгового отдела О РСа. О т
сю да —  все грубейш ие не
достатки , которые ещ е не
редко можно наблюдать 
в магазинах О РС а: недо ве
сь:, завышение цен на това
ры, грубость со стороны 
продавцов. На жалобы по
купателей руководство О РСа 
ответы дает несвоеврем ен
но, а иногда и вообще не 
дает.

Чтобы сущ ественно по
править стиль и методы ра
боты отдела рабочего снаб
жения, надо вмешаться пар
тийной и профсою зной ор
ганизациям Коуровского 
леспром хоза, строго  спро
сить с товарищей, от кото
рых зависит правильное и 
бесперебойное снабжение 
населения продовольствием 
и промышленными товара
ми.

И. КРИВИЦКИЙ, нештат
ный инспектор госторг- 
инспекции и горторгш*- 
дела; С. НАУМОВА, 
старший экономист от
деления госбанка.



Сельское хозяйство 
иа промышленную 
о с н о в у

ЗЕМЛЯ ОДАРИТ  
З А Б О Т Л И В О Г О

В конце ноября в Свердловске состо
ялся первый областной съезд сельских 
специалистов, в работе которого прини
мали участие и наши земляки. На нем 
шел обстоятельный разговор о пробле
мах развития земледелия и животновод
ства на Среднем Урале, о планах меха
низации, о совершенствовании экономи
ки и организации производства.

Не так давно перед руководителями 
среднего звена совхоза «Первоураль
ский» выступили участники съезда глав
ные специалисты этого хозяйства А. А. 
Губина, И. А. Мухачев и В. Г. Дьячев-

Наш совхоз находится в 
нелегких природно-клима
тических условиях, для ко
торых» в первую очередь 
характерен резкий перепад 
температур. Неустойчива, 
капризна погода. Поэтому 
развитие растениеводческой 
отрасли в хозяйстве ведет
ся по пути возделывания 
овощей на закрытом грун
те, скороспелых сортов зер
новых и кормовых куль
тур-

9756 гектаров — таковы 
сельскохозяйственные уго
дья совхоза. Четыре с по
ловиной тысячи из них за
нимает пашня, причем, за
мечу, под кормовые куль
туры отведено 55 процен
тов площадей, 32 — под 
зерновые и 12 — под кар
тофель и овощи открытого 
грунта. Кроме того, 37600 
квадратных метров земли 
в совхозе «Первоураль
ский»- занимает закрытый 
грунт.

Основную долю пашни у 
нас занимают кормовые.
Это не случайно. Интенсив
ное развитие животновод
ства — генеральное напра
вление в работе тружени
ков хозяйства.

Учитывая это, в послед
ние годы мы стали приме
нять разнообразные мето
ды прогрессивной техноло
гии заготовки кормов, в 
частности, сенажа и вита
минно-травяной муки. Как 
никогда, обеспечено нынче

По всем видам ее, 
чая лишь зерновые, 
тельно перекрыты планы 
четырех лет девятой пяти
летки. А по сдаче овощей 
первоуральцы еще в октяб
ре рапортовали: есть зада
ние пятилетки!

Успех не случаен. С 1971 
года совхоз постепенно уве
личивал внесение минера
льных и органических 
удобрений и на сегодня до
вел их количество соответ
ственно до шести центне
ров и семи тонн на каж
дый гектар.1 Улучшилась 
обработка почвы. Ведем ее 
известкование. Зерновые 
высеваются только с мине
ральными удобрениями. 
Проводим неоднократные 
подкормки и междурядные 
обработки пропашных ку
льтур.

Претерпевает изменения 
и организация труда. В ны
нешнем году, например, 
впервые мы применили на 
полях отрядный метод ра
боты агрегатов. Он оправ
дал себя.

Совершенствуют мастер
ство и люди. Отличных ре
зультатов добились в этом 
году многие п о л е в о д ы :  
бригада овощеводов откры
того грунта А. Ворониной, 
механизаторы Н. Гарипов 
и В. Мухачев, з в е н ь я  
И. Седойкина, В. Крылосо- 
ва, И. Дрокина, теплични
цы В. Севрюгина, Д. Виш
някова, А. Сусекова, пар-

общественное стадо круп- ниководы Н. Пятина, Т. Jly-
ного рогатого скота соч
ными и грубыми кормами, 
а такяш фуражным зерном.

Успешно выполняются и 
задания по производству 
продукции растениеводства.

зина и многие другие.
Но видны нам сегодня и 

нерешенные задачи. Низка 
организация труда на ве
сеннем севе. Совхоз не пол
ностью обеспечен кондици-

ский. Они поделились впечатлениями.
В обращении, принятом участниками 

областного съезда ко всем специалистам  
сельского хозяйства Среднего Урала, в 
частности, говорится: «Мы призываем
вас возглавить поход сельских тружени
ков за повышение темпов роста и эф
фективности общественного производст
ва, за обеспечение рекордного урожая  
1975 года.,.». О сегодняш них делах поле
водов своего хозяйства, об и х  планах на 
будущ ее и рассказывает участник съ ез
да, главный агроном совхоза «Перво
уральский» И. А. МУХАЧЕВ.

исклю- онными семенами. Плохо 
значи- применяем гербицидную 

прополку посевов. Мало ме
ханизмов в теплицах.

Над этими проблемами 
думают сейчас в коллекти
ве, определяя рубежи на 
будущее. Производствен
ная программа в предсто
ящем году будет несколько 
выше, чем в нынешнем, 
поэтому в действие надо 
приводить новые резервы.

Чтобы справиться с зада
нием по выращиванию 
овощей закрытого и утеп
ленного грунта, предпола
гаем строить новые и ре
конструировать действую
щие теплицы. Одна из важ
нейших задач — перевод 
производства картофеля на 
промышленную основу. А 
справимся мы с ней в том 
случае, если выстроим сор
тировальный пункт и при
обретем недостающие сель
хозмашины.

Под урожай 1975 года 
готовим семена. Завершает
ся сортировка зерна — на 
этих работах заняты четы
ре агрегата. Но чтобы обе
спечить себя классными 
семенами уже в 1976 году, 
совхозу надо приступать к 
строительству зернового 
комплекса с пропускной 
способностью до 25 тонн в 
час.

Полеводы приложат все 
силы и справятся с задани
ем завершающего года де
вятой пятилетки, создадут 
задел на будущее. Они ве
рят: на помощь им придут 
верные друзья — трудящи
еся промышленных пред
приятий города.

И. МУХАЧЕВ, 
главный агроном.

В Е С Т И  

И З С Т Р А Н  
СОЦИАЛИЗМА

ПРАГА. В 96 стран мира 
экспортирует полиграфиче
ские машины машинострои
тельный завод им. Чехосло- 
вацко-советской дружбы в 
городе Адамове. Крупней
шими покупателями продук
ции завода являются соци
алистические страны, глав
ным образом Советский Со
юз.

СОФИЯ. Одна из быстро 
развивающихся отраслей 
народного хозяйства Болга
рии —  химико-фармацевти
ческая промышленность. С 
1960 г. продукция этой от
расли возросла в 10 раз. 
80 процентов лекарственных 
препаратов, продаваемых 
в аптеках страны, —  отече
ственного производства. 
Болгария ныне занимает ве
дущ ее место в мире по 
производству антибиотиков 
на душ у населения. Большая 
часть производимых в стра
не лекарств экспортируется 
в различные страны мира.

БЕЛГРАД. Подходит к кон
цу сооружение коксовой 
батареи на комбинате «Бо
рис Кидрич» в городе Лу- 
кавац, республика Босния 
и Герцеговина. Проектная 
мощность батареи составля
ет 700 тысяч тонн кокса в 
год, т. е. около половины 
кокса, производимого сей
час в С Ф Р Ю . Здесь будет 
производиться также и це
лый ряд побочных химиче
ских продуктов, которые 
найдут широкое применение 
в югославском народном 
хозяйстве. Строительство 
коксовой батареи ведется 
при техническом содействии 
Советского Сою за.

БУХАРЕСТ. Небольшой ру
мынский городок Мангалия, 
расположенный на южном 
побережье Черного моря, 
до недавнего времени был 
известен в стране своими 
курортами и лечебными во
дами. Сейчас здесь соору
жается морской порт и бо
льшой судостроительный 
завод. С  окончанием работ 
Мангалия станет вторыми 
морскими воротами Румы
нии после Констанцы.

(ТА СС ).

ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ \

АЛЕКСАНДР ИВАНОВЕН УМАЛЧИВАЕТ...
Начнем с ответа главного инженера завода ЖБИиК 

А . И. Безручко. Он его прислал в редакцию после опу
бликования заметки «Древесину суш ит... сторож» (га
зета № 203 от 17 октября с . г .) . Александр Иванович 
пишет:

«За сушкой пиломатериалов ведут контроль обучен
ные и сдавшие экзамены квалификационной комиссии 
два лаборанта. Они ежедневно берут пробы пилома
териала из каждой камеры для определения влажности 
древесины и даю т сводки о состоянии и наличии пило
материалов начальнику цеха, технологу и старшим мас
терам переделов. При достижении допустимой влажно
сти пиломатериал выкатывается из камер и раскраи
вается на изделия. Претензий на завышенную влаж
ность со стороны участков не было. О пределение влаж
ности пиломатериала ведется весовым способом с по
мощью сушильного шкафа Ш-0,05 с терморегулятором 
и технических весов с разновесами Т-1000. Наблюдение 
за режимом сушки ведется с помощью электрического 
моста и данные заносятся в журнал. На каж дую  каме
ру заведен свой журнал. В сентябре-октябре в лабо
ратории суш ильного хозяйства был произведен ремонт, 
поэтому электрический мост не работал, температур
ный режим контролировался термом етрами. В настоя
щее время электрический мост восстановлен.

Лаборанты-сушильщики работали в две смены, по
этому сушильные камеры в ночное время и в выход
ные дни стояли, что увеличивало продолжительность 
сушки пиломатериалов.

В ноябре штат лаборантов-еушильщиков будет уве
личен до  четырех человек, и их труд  будет организо
ван по скользящ ем у графику».

Как видим, о критических замечаниях, которые вы
сказал автор зам етки рабочий Н. С . Сметанин, ни сло
ва. Значит, суш ится лес отлично и на строительные пло
щадки поступает высокого качества?

Мне пришлось участвовать в комиссии, организован
ной депутатами горсовета. Побывали в дом е № 15-а по 
улице Вайнера. Жители справедливо возмущались —  в 
полу образовались огромные щели. Пел рассохся, так

как доски были плохо просушены. Пришлось перести
лать.

А вы, Александр Иванович, пишете, что претензий 
нет. Разум еется, жители на рассохшиеся полы, переко
шенные оконные рамы и двери не придут жаловаться 
к вам. Они во всем винят строителей, а главные-то ви
новники —  в стороне. И один из них —  вы, поскольку 
за соблю дением технологии отвечает прежде всего 
главный инженер:

Вы, мягко выражаясь, пытались редакцию ввести в 
заблуж дение. Судите и по другом у ф акту . В отзете 
сказано, что в ноябре штат сушильщиков будет увели
чен до четырех. Прошла уже первая половина декабря, 
а их как было двое, так двое и продолжают работать. 
Иными словами, все по-старому, ничего не изменилось. 
Контролер О ТК А . Я. Ш урыгин снова подтверж дает:

—  Иногда лес недосушен. М астера выкатывают пило
материал и берут, не зная, просох ли...

И не удивительно. В зам етке правильно говорилось: 
«Оставили двух работниц. В пятницу и субботу отдыха
ет одна, в воскресенье и понедельник —  другая. Полу
чается, что в эти дни в течение 16 часов полная бес
контрольность». Старший мастер А . В. Атигов сооб
щ ает, что ключи от сушилок даю т всем —  и сторожу, 
и мастерам . Ж алуется он на пятую  и ш естую  камеры 
слабая вентиляция.

Сейчас на всех предприятиях развернута борьба за 
добротность изделий, за присвоение Знака качества. 
Следовало бы такую борьбу вести и в третьем цехе 
завода железобетонных изделий и конструкций. Тогда 
у новоселов и после новоселий сохранится радостное 
настроение.

А лександру Ивановичу Безручко же хочется напом
нить слова Ф . Э. Дзержинского : «Не надо затушевы
вать недостатки, наоборот, надо облегчить их выявление 
и не видеть во всем дискредитирования. Дискредити
рован мож ет быть только тот, кто со злом не желает 
бороться» •И

И. ВАЖЕНИН, 
нештатный корреспондент.

Подписанием акта о ка
питуляции пакистанских 
войск в Восточном Паки
стане 16 декабря 1971 го
да закончилась освобо
дительная война бен
гальского народа за свою 
независимость. Уже в то ‘ 
время лидеры молодого го
сударства понимали, что 
этот день от подлинной не
зависимости отделяют годы 
борьбы, острых политиче
ских схваток и упорного 
труда.

Трудными и напряжен
ными были эти три года 
для Бангладеш. Не прекра
щался рост цен на продо
вольствие и основные по
требительские товары, все 
еще существует массовая 
безработица. Во многом это 
объясняется нехваткой 
средств и сырья, отвлечени
ем значительных ресурсов 
и усилий на восстановите
льные работы. Тяжелое по
ложение усугубляется дей
ствиями внутренней реак
ции, которая прибегает к 
экономическим диверсиям 
я саботажу. В ряде райо
нов продолжают действо
вать вооруженные банды 
запрещенных правых пар
тий и маоистов. Правитель
ству Муджибура Рахмана 
приходится вести упорную 
борьбу с  инфляцией, не
хваткой продовольствия и 
предметов первой необходи
мости. Предпринимаются 
жесткие меры для ликви
дации коррупции, спекуля
ции и преступности.

В сложных и трудных 
условиях правительство и 
народ Бангладеш не пре
кращают усилий с целью 
восстановления разрушен
ных войной промышленно
сти, сельского хозяйства, 
перестройки экономики, об
щественной и политической 
жизни на новых, прогрес
сивных основах. Провозгла
шена программа аграрных 
преобразований, направлен
ная на ликвидацию остат
ков крупного помещичьего 
землевладения. Ключевые 
позиции в экономике занял 
государственный сектор. На 
его основе создана база для 
планового решения жизнен
но важных национальных 
проблем. В 1974 году стра
на приступила к осущест
влению первого пятилетне
го планц. Важными вехами 
внутриполитической жизни 
стали разработка и приня
тие конституции и прове
дение первых в Бангладеш 
всеобщих выборов. ____

Р е ш е н и ю  внутренних

Б а н г л а д е ш :

Т Р И

Г О Д А

СПУСТЯ
экономических, политиче
ских и социальных проб
лем, несомненно, способст
вует рост международного 
престижа молодого госу
дарства. Внешняя полити
ка позитивного нейтралите
та, неучастия в военных 
блоках, вклад в дело нор
мализации обстановки на 
южноазиатском субконти
ненте снискали молодой 
республик© заслуженный 
авторитет. Об этом, в част
ности, свидетельствует ее 
прием в ООН вопреки про
искам и закулисным мане
врам международной реак
ции.

Твердо выступая за мир, 
разрядку напряженности, 
против империалистической 
агрессии и вмешательства 
во внутренние дела других 
государств, Народная Рес
публика Бангладеш неиз
менно чувствует поддерж
ку и помощь со стороны 
стран социалистического 
содружества, и прежде все
го Советского Союза.

Заканчивающийся 1974 
год полон свидетельств 
дальнейшего укрепления 
дружественных отношении 
и всестороннего сотрудни
чества между двумя стра
нами. С официальными ви
зитами в Москве побывали 
министры иностранных дел, 
промышленности и финан
сов Бангладеш. В ходе их 
переговоров с советскими 
руководителями были обсу
ждены пути развития и 
расширения многосторон
них советско-бангладеш
ских отношений. С  помо
щью советских специали
стов в Бангладеш продол
жается разведка недр, за
вершается строительство 
теплоэлектростанции, раз
вертывается сооружение за
вода электрооборудования 
в Читтагонге. Успешно раз
виваются торговые отноше
ния. Советские Моряки за
кончили работы по восста
новлению порта Читтагонг. 
В высших учебных заведе
ниях Советского Союза 
обучаются студенты на 
Бангладеш.

Три года, минувшие се  
Дня победы, показали ре
шимость народа Бангла
деш  отстаивать и разви
вать свои завоевания на' 
пути прогресса и незави
симости.

Н. ОБОТОВ, 
комментатор АП Н .

  #

В  Соединенных Ш татах 
продолжается стремитель
ный рост цен, особенно на 
продукты питания. В  по
следнее время «гонка цен» 
перебросилась на сахар: за 
год он подорожал в четыре 
раза. Это результат махина
ций крупных компаний, ис
кусственно создающих н е
хватку сахара и взвинчи
вающих цены на него.

Трудящ иеся ряда амери
канских городов ответили

на это массовыми демонст
рациями под лозунгом «Не 
покупайте сахар!»

НА СБШМКЕ: против вы
соких цен  на еахар высту
пают трудящ иеся города 
Хардфорда (штат Коннек
тикут). ,/

Фото АП—ТАСС»

3 етр.



К ЧЕШСКИМ 
КОЛЛЕГАМ 
ЗА ОПЫТОМ

Группа работников уп
равления пищевой про
мышленности облиспол
кома побывала на пред
приятиях Чехословакии. 
Директора, главные ин
женеры, бригадиры кон
дитеров хлебозаводов Не
вьянска, . Серова, Ниж
него Тагила, Каменск- 
Уральского были у  кол
лег в Праге, Карловых 
Варах, Пльзень-Севере. 
От Первоуральского хле
бокомбината в служеб
ную командировку были 
отправлены директор 
Д. Н . Берлад и бригадир 
кондитеров Т . Я . Логи
нова.

Виды продукции, про
изводственные планы, 
технология —  вот чем 
интересовались уральцы. 
Чешские друзья охотно 
давали консультации, де
лились опытом. Дмитрий 
Николаевич Берлад ска
зал по этому поводу:

—  Товарищи по ко
мандировке отметили вы
сокую техническую осна
щенность предприятий 
хлебопечения. Взято на
ми на заметку примене
ние различных приспо
соблений, пластмассовых 
лотков вместо деревян
ны х. Мы воспользуемся 
опытом, внедрим кое-что 
у  себя.

Первоуральские хле
бопеки постоянно забо
тятся  об обновлении ас
сортимента, улучшении 
качества продукции.

Т. ЖУКОВА.

Профессий на свет* есть
много тысяч. Как вы
брать, единственную, с 
к о т о р о й  связать свою 
жизнь? Мы, старшекласс
ники, у ж е задумываемся  
над этим. Поэтому в нашей 
школе и  был организован 
клуб под названием «Кем 
быть?»

Гостями этого клуба уже 
были продавцы, медсестры, 
рабочие. Выступал перед 
ребятами бывший ученик 
школы, ныне летчик.

А недавно к девятикласс
никам пришел мастер 
стройуправления № 3 Ана
толий Александрович Сте
панидин. Слушая рассказ

В Ы Б И Р А Е М
П Р О Ф Е С С И Ю

о его жизни, о верности
своей профессии, мы как- 
то лучше понимали суть 
строительного дела, его 
трудную романтику и важ
ность этой специальности 
в наши дни.

А. А. Степанидин снача
ла окончил ГП Т У  №69 и 
работал плотником. Потом 
увлекся работой каменщи
ка, окончил курсы. Посте

пенно рос и его рабочий
разряд, от второго до пято
го. Начав с рабочего, Ана
толий Александрович за
тем становится бригадиром. 
И вот сейчас он мастер.

Школьники задавали ему 
много вопросов, среди кото
рых был и такой: надо ли 
учиться дальше? Пожалуй, 
лучшим ответом на этот 
вопрос был его собствен

ный пример. Степанидин 
учится заочно в строитель
ном техникуме.

Современное строительст
во не может обойтись без 
грамотных людей. Нужна и 
математика, и физика, нуж
но уметь хорошо разби
раться в чертежах. Анато
лий Александрович подроб
но рассказал нам, как воз
водится здание от фунда
мента до верхнего этажа, 
и даже показал рабочие 
чертежи.

Встречи с людьми раз
ных профессий проходят у  
нас интересно, с пользой.

Г. ЗЕТКИ НА, 
школы № Г’панидин. Слушая рассказ ка, окончил курсы. Посте- вопрос был его собствен- ученица школы „ г 
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© О  Л Ю Д ЯХ  
х о р о ш и х

ГОРДИМ СЯ
СОСЕДОМ

Я хочу рассказать об од
ном находчивом, решитель
ном человеке. Работает Ген
надий Анатольевич Тере
хов вальцовщиком в цехе  
Д» 11 филиала Новотрубно
го завода, а  живет на на
ш ей улице 1-й Береговой. 
Случай помог узнать близ
ко этого человека, увидеть, 
какой он отзывчивый, му
жественный.

28 ноября в доме В. А. 
Угольникова возник пожар. 
Геннадий первым заметил 
огонь у  соседей и  не рас
терялся. Сообщить о слу
чившемся в пож арную  ох
рану он послал одного из  
мальчишек, а сам до при
бытия команды начал ту
шить огонь, вынес из до
ма газовый баллон, кото
рый мог взорваться.

Несколько лет назад  
Геннадий спас школьника 
Сережу Халдина, Сережа 
катался на коньках по пер
вому льду Иіа пруду. Слова 
благодарности звучат от 
тех, кому помог Терехов. А 
мы, слыша их, гордимся 
своим соседом.

И. КОЧНЕВ, 
пенсиопер, член улич
ного комитета.

ШШПІІЛШШІІІІІШІІПШШШППІШШ

Старинный клад
Кладоискателями неожи

данно для самих себя ста
ли школьники из села Гав
риловна Тереньгульского 
района Ульяновской обла
сти. Играя на деревенской 
улице, ребята вытащили из 
земли камень. Вытащили 
и... застыли. Под камнем 
оказался треснувший^ гли
няный горшок, полный се
ребряных рублей. Жители 
села передали его в област
ной краеведческий музей.

в горшке
Около трехсот серебряных  
монет, найденных ребята
ми, относятся ко второй 
половине XVIII века.

На снимках: главный хра
нитель Ульяновского крае
ведческого музея Ф. Долгов 
и научный сотрудник А. Ло- 
зьянова изучают монеты; 
внизу — серебряные рубли 
Х Ѵ ІІІ века из клада, най
денного в селе Гавриловна.

Фото Ю. Белозерова.
Фотохроника ТАСС.

* СПОРТ * СПОРТ * СПОРТ * СПОРТ * СПОРТ

Дружные 
п о б е д ы

В традиционной зимней 
эстаф ете «пятиугольника» 
динасового завода 14 д е
кабря победили по своим 
группам команды первого 
цеха и цеха КИП. Предста
вители этих же команд ста
ли победителями в личном 
зачете. Лучший результат 
на дистанции три километра 
показала Л. Арсланова из 
цеха № 1, а самым быстрым 
среди мужчин на рыжне 
стал А . Ткаченко, работник 
цеха КИП.

В день открытия зимнего 
спортивного сезона на ди
насовом заводе вышли на 
старты  122 человека. 48 ог- 
неупорщиков выполнили 
нормы комплекса ГТО.

Н. ПУТИНЦЕВ, 
инструктор физкуль
туры.

З а р я д
бодрости

Открытие зимнего спор
тивного сезона у хромпи- 
ковцев проходило на базе 
отдыха «Снежинка».

Перед стартом спортсме
нов приветствовал дирек
тор завода В. М. Секираж. 
Он отметил, что нынешняя 
спортивная зима хромпи- 
ковцев посвящается 30-ле
тию Победы над фашист
ской Германией и 60-летию 
основания завода.

На старте участники пер
вого этапа традиционной 
эстафеты «пятиугольников» 
первой группы, в которые 
входят начальники цеха, 
руководители партийной, 
комсомольской, профсоюз
ной организаций, физорг. 
Во второй группе участво
вали их заместители. Всего

в этот день на лыжню ба
зы отдыха вышло 17 ко
манд первой группы и 16
— второй.

Звонким эхом разнеслось 
по зимнему лесу: «Марш!», 
и состязания начались... С 
переменным успехом шла 
борьба между лыжниками 
цеха №3 и цеха пароснаб- 
жения. В конечном итоге 
судейская комиссия при
судила первое место коман
де цеха № 8.

Победителей ждали при
зы. Все побывавшие в этот 
день на «Снежинке» полу
чили большой заряд бодро
сти.

В. РОЖКОВ, 
слушатель школы  

рабкоров.

С д а л и  

нормы ГТО
«Каж дому молодому ра

бочему —  среднее образо
вание», «Реклама товаров в 
продовольственном магази
не» —  таковы были темы 
недавно прошедших дней 
продавца в горпищ еторге. 
В последний же раз в крас
ном уголке собралась мо
лодежь, люди старш его воз
раста, чтобы подвести ито
ги сдачи норм комплекса 
ГТО .

Врач ф изкультурного ди
спансера Л. Н. Лапшина вы
ступила с лекцией «Спорт
—  источник здоровья, по
мощник в борьбе за повы
шение производительности 
труда». Инструктор ф изку
льтуры Н. А . Ошуркова под
вела итоги сдачи норм, от
метила спортивные успехи 
коллег, вручила классифи
кационные книжки, разряд
ные значки и значки ГТО .

Третий спортивный раз
ряд по лыжам присвоен 
продавцам магазина № 70 
Т. Коноваловой, А . Уткиной, 
Д . Арыслановой, Т. Пылае-

вой, кассиру-контролеру ма
газина № 47 Т. Захаровой и 
другим . Значки ГТО полу
чили директор магазина
№ 47 Г. Общая, художник
А . Нестеркин, кассир-конт
ролер магазина № 47 С . Коч- 
кина, младший продавец
магазина N2 39 Н. Русинова.

Л, Ч УС О ВА , 
начальник отдела кад
ров горпищеторга.

Мальчишки 
и г р а ю т  

в х о к к е й
В последней игре команд 

дворовых клубов на приз 
«Плетеный мяч» на льду 
стадиона Новотрубного за 
вода встретились лидеры 
соревнований в своей под
группе команды «Орленок» 
и «Гаврош».

К  этой встрече «Орленок» 
пришел без единого пора
жения. «Гаврошу» было
труднее, на его счету уже 
шесть пропущенных мячей.

Тренирует ребят «Орлен
ка» работник цеха № 3 Но
вотрубного завода В. Зыря
нов, тренер их соперни
ков — Н. Глазунов из це
ха № 2.

Противники вышли на 
лед в боевом настроении. И 
первый период не смог оп
ределить наиболее сильных. 
На табло так и оста 
лось 0:0. Зато в дальней 
шем мальчишки «Орленка» 
оказались и напористей, и 
выдержаннее. И победили 
со счетом 3:2. Они заняли 

' первое место в своей иод 
группе.

22 декабря ребята выйдут 
на финальную'игру по хок
кею с мячом, которая опре 
делит чемпиона среди 
команд дворовых клубов 
Новотрубного завода.

М. МОРОЗОВА, 
слушатель школы 

рабкоров.

А у вас есть 
облигации?

Советским правительством 
предусмотрено, что пога
шение облигаций государ
ственных займов, разм ещ ен
ных по подписке до 1957 
года, начнется с Государ
ственного двухпроцентного 
займа 1948 года.

В настоящее время на ру
ках у населения имеется 
облигаций названного займа 
на сумм у 2,4 млрд. рублей. 
В 1974 и 1975 годах будет 
погашено облигаций по 1 
млрд. рублей, а остальная 
часть —  в 1976 году. В да
льнейшем будут погашать
ся облигации Второго го
сударственного займа вос
становления и развития на
родного хозяйства , С С С Р , 
выпущенного в 1947 году, а 
затем облигации государ
ственных займов в той по
следовательности, в которой 
они выпускались. Сроки по
гашения будут устанавлива
ться Министерством финан
сов и Госбанком С С С Р .

Первый тираж погашения 
состоялся с 6 по 9 декабря, 
официальная таблица будет 
опубликована в централь
ных газетах 22 декабря, а 
оплата облигаций, вош ед
ших в тираж погашения, на
чнется с 23 декабря всеми 
сберегательными кассами 
по нарицательной стоимости 
облигаций с учетом измене
ния масштаба цен. Облига
ции, вышедшие в тираж по
гашения, могут быть предъ
явлены для оплаты в сбере
гательные кассы до 1 янва
ря 1994 года, то есть в те
чение 20 лет, независимо от 
того, когда состоялся тираж 
погашения.

Досрочное погашение об
лигаций государственных 
займов — важное политиче
ское мероприятие, затра
гивающее интересы милли
онов трудящ ихся нашей 
страны.

Большой популярностью у  
жителей пользуется Госу
дарственный трехпроцент
ный выигрышный заем  вы
пуска 1966 года. Первоура
льцам за 11 месяцев года 
продано облигаций этого 
займа на 231 тысячу руб
лей, куплено у населения 
—  на 130 тысяч, а выплаче
но выигрышей —  на 39 ты
сяч.

По трехпроцентному зай
му ежегодно проводится 
восемь тиражей, очередной 
тираж состоится 30 декаб
ря в Москве.

ф. МЕНЬШЕНИН, 
зав. ц е н тр а л ь н о й  

с б е р к а с с о й .

Зам. редактора 
Б. И. ПРУЧКОВСКИИ.

Р Е К Л А М А  И  О Б Ъ Я В Л Е Н И Я
Кинотеатр «Восход». Цветная кинокомедия «ХОРО

ШЕНЬКОЕ ДЕЛЬЦЕ». Сеансы: 9, 11, 1, 3, 5, 7, 9 час.
вечера. Ттг>т*

Кинотеатр «Космос». Х удожественны й фильм «ЦВЕ
ТОК ПЕРСИКА». Сеансы: 9, 1 і, 1, 3, 5, 7, 9 час. ве
чера.

К С В Е Д Е Н И Ю  П О К У П А Т Е Л Е Й !
21 и 22 д е к а б р я  го р п р о м то р г  о р га н и з у е т  м а сс о 

в ы й  в ы е зд  м а га з и н о в  н а  к о л х о з н ы й  р ы н о к .
22 д е к а б р я , в в о с к р е с е н ь е , а  в р а й о н е  р ы н к а  

23  д е к а б р я , в п о н е д е л ь н и к , м а га з и н ы  го р п р о м то р - 
г а  р а б о та ю т с  10 до 16 ч а со в .

ДВОРЕЦ СПОРТА ИМЕНИ 50-ЛЕТИЯ ВЛКСМ 
10, 11, 12 января Ленинградский цирк дает  

новогодние представления. В  программе: дрес
сированные медведи, дрессированные собачки, 
воздуш ны е гимнасты, акробаты, жонглеры и  
другие цирковые номера. Инструментальный 
ансамбль «Ритмы цирка». Начало: 10 января — в 
19 часов, 11 января — в 14 и  19 часов, 12 янва
ря — в 14 и 19 часов. Кассы работают с  
10  до 18 часов. Принимаются коллективные 
заявки.

21 декабря с 9 часов на рынке Первоуральское 
райпо проводит расширенную продажу промыш
ленных товаров зимнего сезона.

П едагогический  ко л л ек ти в  средн ей  ш ко л ы  № 2 
в ы р аж ае т  и ск р ен н ее  со бо л езн о ван и е  учи телю  ш к о 
лы  Иониной А нтонине Е вген ьевн е  по поводу п р е 
ж деврем ен ной  см ер ти  ее  м атер и

ИО НИНО Й 
П е л а ге и  Андреевны.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ НОВОТРУБНОГО ЗАВОДА 
23 декабря. Городской телевизионный конкурс 

молодых исполнителей советской песни, посвя
щенный 30-летию Победы.

Начало в 19 часов 30 минут. Вход свободный.

Заводской комитет ДОСААФ Новотрубного за
вода до 25 декабря ПРОВОДИТ НАБОР на курсы 
мотоциклистов. Запись по адресу: ул. Вайне
ра, 5-а с 9 до 18 часов.

А Д Р Е С :  623100. г. П ерво
у р а л ь ск . п р о сп ек т  И льича. 
21/40.

Т Е Л Е Ф О Н Ы :  р е д ак т о р
2-15-72, зам . р е д ак т о р а  
2-52-05, ответствен н ы й  с е к 
р е та р ь  2-14-94. отпел п а р ти й 
ной ж и зн и  2-52-83. эк о н о м и 
ч ески й  отдел  2-53-47, отпел 
писем  2-52-21. к о р р е к т о р с к а я  
2-35-62. бу х гал тер  2-53-71. 
ди р ек то р  ти п о гр аф и и  2-46-55


